

Muere Pdte. Chernenko y lo sustituye Gorbachev

Moscú, marzo 11 (UPI). Mikhail Gorbachev, a los 54 años de edad el miembro más joven de la jerarquía soviética, fue designado hoy secretario general del Partido Comunista, sucediendo a Konstantin Chernenko en el cargo más importante en el Kremlin.

Chernenko, de 73 años, murió anoche debido a insuficiencia cardíaca causada por un enfisema crónico y cirrosis. Su muerte fue recién anunciada esta mañana y cuatro horas, actuando con inusual rapidez, el Comité Central del partido anunció la designación de Gorbachev. Gorbachev, que durante su reciente visita a Gran Bre-

taña fue descrito por un parlamentario conservador como "un líder soviético con carisma de Kennedy", tuvo una deslumbrante llegada al poder con su elección al gobernante Politburó a la comparativa joven edad de 49 años.

Nueva era para Rusia

Moscú, marzo 11 (UPI). La Unión Soviética, después de una década de los enfermizos líderes y cuatro presi-

—Pasa a la página 37—



A MEDIA ASTA. Washington, Marzo 11 (Reuters). Un empleado de la embajada soviética aquí pone a media asta la bandera de su país al conocerse en forma oficial la muerte del presidente Konstantin Chernenko. El mandatario soviético falleció ayer a los 73 años de edad.

Pdte. Reagan prefiere no hacer el viaje a Rusia

Washington, marzo 11 (AP). El presidente Ronald Reagan dijo hoy que no asistirá al funeral de su colega soviético Konstantin Chernenko porque "tengo muchas cosas que hacer en este momento y no creo que pudiera ser logrado algo concreto" con la visita.

El mandatario indicó ante un grupo de periodistas

tas que envió sus condolencias y que mandará al vicepresidente George Bush para que lo represente el miércoles en los funerales de Moscú.

Reagan dijo que no espera un cambio inmediato en la política soviética como resultado de la muerte de Chernenko y el nombramiento de su sucesor Mik-

—Pasa a la página 39—

Derrotan al P.D.C. del canciller Helmut Kohl

Bonn, marzo 11 (AP). Un joven carismático que desea el retiro de Alemania Occidental de la OTAN llevó hoy al Partido Social Demócrata al poder en los comicios en el Sarre, derrotando al Partido Demócrata Cristiano del canciller Helmut Kohl.

Oskar Lafontaine, de 41

años y alcalde de Saarbrücken, encabezó la boleta que obtuvo el 49,2 por ciento de los votos en los comicios en el Sarre, lo que dio al pequeño estado industrial en la frontera con Francia su primer gobierno social demócrata.

La victoria de Lafon-

—Pasa a la página 39—

Gorbachev insta a E.U. finalizar armamentismo

Moscú, marzo 11 (UPI). El nuevo líder de la Unión Soviética, Mikhail Gorbachev, instó hoy a Estados Unidos a unirse a Moscú para poner fin a la carrera armamentista, señalando que nunca antes hubo una amenaza tan grande contra la humanidad.

Hablando ante una sesión extraordinaria del Co-

mité Central del Partido Comunista que unánimemente lo eligió como secretario general, dijo que el objetivo soviético en las conversaciones de Ginebra, que comienzan mañana, es detener la carrera armamentista.

"Nunca antes hubo una amenaza tan grande y os-

—Pasa a la página 37—

Mil días censura a Prensa Nicaragua

Panamá, marzo 11 (UPI). El diario "La Prensa" de Managua cumplirá este mes mil días sometido a la censura previa del gobierno sandinista, reanudada desde las elecciones de noviembre de 1984, afirmó hoy la dirección de ese periódico.

La situación del diario "La Prensa" fue presentada por su codirector, Jaime Chamorro, en su informe ante la Comisión de Libertad de Prensa de la Sociedad Interamericana de Prensa, que inició sus deliberaciones en esta capital como parte de la asamblea de medio año

de la entidad.

Además del informe de Nicaragua, la comisión recibió en su primera sesión los informes de Brasil, Canadá, Cuba, Chile, Estados Unidos y Paraguay.

En el caso de Paraguay, el director del clausurado diario "ABC Color", Aldo Zuccolillo, señaló que, casi un año después del cierre por parte del gobierno, el periódico sigue siendo objeto de ataques de tono "virulento".

Más aún, la clausura del diario ha servido para el gobierno como "ejemplo de

—Pasa a la página 33—

Treinta muertos al caer un puente colgante en Quito

Quito, Marzo 11 (UPI). Más de 30 personas murieron al caer un puente colgante en las cercanías de la población de Quinde, unos 150 kilómetros al Occidente de esta capital, según informaciones difundidas hoy.

La tragedia se produjo ayer en la mañana, cuando unas 50 personas se encontraban sobre el puente, cuya inauguración estaba prevista para horas más tarde.

El grupo cayó al río Guallabamba, que en ese lugar es correntoso y mide unos 120 metros. Unos 20 lograron salvarse nadando.

—Pasa a la página 39—

Sale del hospital paciente con un corazón artificial

Louisville, Estados Unidos, marzo 11 (UPI). Bill Schroeder se convirtió en el primer ser humano con un corazón artificial permanente que sale de las dependencias de un hospital y la condición de Murray Haydon en su 22do. día con otro corazón mecánico ha mejorado.

"Schroeder tuvo otro viaje en camioneta ayer", dijo Linda Broadus, vocera del Hospital Humana. "El viaje duró unos 30 minutos y manejaron por áreas vecinas al hospital incluidos el zoológico".

Schroeder de 53 años, había salido sólo una vez previamente en la camioneta por el estacionamiento.

En esta ocasión le acompañaron

—Pasa a la página 39—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ANTE CONGRESO. Buenos Aires, Marzo 11 (Reuters). El presidente de Italia, Sandro Pertini da lectura hoy a un discurso ante el Congreso. Posteriormente y al enterarse de la muerte del presidente Chernenko el suspendió su visita oficial.

Pertini cancela gira a Argentina por Chernenko

Buenos Aires, marzo 11 (UPI). El presidente de Italia Sandro Pertini interrumpirá su visita oficial a la Argentina para viajar a Moscú, donde participará en los funerales del líder soviético Konstantin Chernenko, informaron hoy fuentes gubernamentales.

Las fuentes, consultadas por United Press Interna-

—Pasa a la página 33—

Reagan reitera ayuda para los anticomunistas

Washington, marzo 11 (UPI). El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan dijo hoy que su gobierno ha seguido cada sugerencia del presidente de Cuba, Fidel Castro de que desea mejores relaciones, pero en cada ocasión "no ha habido sustancia, sólo ruido".

Reagan, al responder a editores de diarios y ra-

dioemisoras, también dejó en claro que no está dispuesto a soltar las riendas a los elementos anti comunistas para que intenten derrocar al presidente de Cuba.

"Soy un poco reticente en mi posición ahora, mirando con perspectiva, a decir cualquier cosa que pueda provocar una em-

—Pasa a la página 33—

Exhortación a la paz hace Reagan a Rusia

Washington, marzo 11 (UPI). El presidente Ronald Reagan hizo hoy una exhortación para lograr la paz y una mejora en las relaciones con la Unión Soviética, en un mensaje enviado a Moscú expresando su pésame por la muerte del presidente soviético Konstantin Chernenko.

"En este momento solemne, deseo reiterar el

firme deseo del pueblo estadounidense de una paz mundial. Aunque los problemas que dividen a nuestras naciones son muchos y complejos, nosotros queremos y debemos revivir nuestras diferencias a través del diálogo y la negociación", dijo Reagan.

"Nuestras dos delegaciones están en Ginebra para

—Pasa a la página 33—

Breves Internacionales

Muere el primer ministro de Barbados

Bridgetown, Barbados, marzo 11 (AP). El primer ministro Tom Adams, uno de los dirigentes más prominentes del Caribe de habla inglesa, falleció hoy a los 53 años de edad, informó el gobierno.

El anuncio no dio a conocer la causa de la muerte. Adams era primer ministro 1976.

Un anuncio oficial dijo que Adams "murió repentinamente en su residencia oficial esta tarde".

—Pasa a la página 37—



GORBACHEV EN CEREMONIA. Moscú, Marzo 11 (AP). El ahora sustituto del presidente Chernenko, Mikhail Gorbachev, al centro, aparece en una foto de

archivo en compañía del primer ministro soviético Andrei Gromyko, izquierda, y Nikolai Tikinov, derecha, ministro de Defensa.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA